

En el frente de Vizcaya se mejoraron y consolidaron ayer las posiciones alcanzadas el día anterior y se rechazaron, con grandes pérdidas para los ruso-separatistas, dos intentos de reacción. En el sector del Tajo, en las inmediaciones de Toledo, nuestras Fuerzas adelantaron 5 kilómetros

El parte de las operaciones

Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo. Noticias recibidas hasta las 20 horas del día 7 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ARAGON. — Sin novedad, con cañones.
FRENTE DE VIZCAYA. — En el día de hoy se ha llevado a cabo una mejora y consolidación de la línea alcanzada en el día de ayer. Dos intentos de reacción enemiga efectuados por las reservas y que trataban de reconquistar las posiciones perdidas fueron rechazados con grandes bajas. Se han pasado a nuestras filas muchos milicianos con armamento y gran número de huídos vascos de la zona roja.

FRENTE DE SANTANDER. — Un intento enemigo en Cilleruelo de Bricia fué rechazado con grandes bajas para el enemigo.

FRENTE DE MADRID. — Se ha realizado una operación en el sector del Sur del Tajo en las inmediaciones de Toledo, adelantando nuestras líneas cinco kilómetros y descomulgando por este frente los alrededores de la ciudad, habiéndose rebasado los atrinchamientos enemigos.

FRENTE DE ASTURIAS. — Un intento enemigo en el sector de Asturias costó a este un crecido número de bajas al ser rechazado y perseguido por nuestras unidades.

FRENTE DE SORIA Y AVILA. — Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en algunos sectores.
Salamanca, 7 de mayo de 1937. — De orden de S. E., el General del Estado Mayor Francisco Martín Moreno.

Del victorioso avance sobre Bilbao y de la situación en la capital de Vizcaya

De los enviados especiales

Se ha iniciado el segundo período de la gran maniobra contra Bilbao. El ala derecha del Ejército del general Mola gana terreno entre Pedernales y Mungia para dominar desde la cresta de Sollube un amplio sector de la ría bilbaína. Este camino quedará vedado en adelante a la piratería marinera del frente comunista europeo. La artillería nacional de grueso calibre cierra el paso a los barcos contrabandistas y en tal efecto estriba la importancia de las operaciones ayer realizadas por los aguerridos soldados de Mola. La boca superior de la tenaza abierta sobre el objetivo. Por el Norte queda mordida la masa que habrá de blandirse a la fuerza de poderosos artificios hábilmente manejados. En el frente vizcaíno ha sonado la hora del cañón, rey de las batallas, pero mejor diremos de esta manera: el momento es propicio al proyectil. Son las granadas y las bombas las que van a lograr tan resonante victoria.

Un día cercano escribimos en el álbum de una fábrica artillera que allí estaba la junta de vanguardia de los Ejércitos nacionales nada más justo. Hombres de ciencia, plenamente entregados a la tarea, fraguan cada día una novedad y en ella un triunfo. El material necesita alimentación selecta que los artilleros procuran. Y no diremos más; que la revelación sería inoportuna. Caigan, pues, imprecaciones artilleras sobre la ría de Bilbao, ¡oh el ingenio de nuestros artificieros no sabe de límites! Cerrado a los abastecimientos el camino marítimo, será más angustiosa la situación de la plaza, que bien debe rendirse para evitar estragos espantosos. Esta vez no perdemos la esperanza.

Cuando el resto de los elementos del dispositivo nacional completan la maniobra, Bilbao será presa y no objetivo. Por muy romo de inteligencia que parezca, así lo comprenderá el traidor Naranjo, jefe de Estado Mayor de la cada día más mermeada república vasca. De todos modos, selectas labores perfladas en los talleres nacionales abrirán paso a la egregia. ¡Y hay del que ose estorbar su marcha!

A. Oimeado

Notas varias

BURDEOS. — El vapor "Izarra" ha llegado a este puerto con 319 repatriados de Bilbao, de ellos 153 son niños.

MADRID. — Comunican de Bilbao en el día de ayer los aviones nacionales volaron dos veces sobre la ciudad. Después bombardearon intensamente Amorebieta.

BILBAO. — El speaker de la emisora de onda extracorta decía esta tarde "que continuaba el tiempo esta"

L. ANGULO UNZUETA
EMBARAZO - PARTOS - MATRIZ
Diatermia. — Rayos Ultravioleta
CLINICA DE PARTOS
Consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6
Calle Vitoria, 40-2. — Teléfono 5
MIRANDA DE EBRO

La evacuación de Bilbao es un pretexto para poner en salvo a los ladrones, incendiarios y asesinos

So capa de un humanitarismo que ha utilizado siempre con arreglo a sus conveniencias y para facilitar sus propósitos, Inglaterra se ha impuesto la misión de evacuar de Bilbao las mujeres y los niños. A la labor puramente humanitaria no se ha opuesto ni podía oponerse, por imperativo de sus sentimientos, el Jefe del Estado Nacional Español. Pero, para producir la confusión, la Prensa extranjera pagada con el oro robado del Banco de España por los rojos, realiza una campaña de difamación contra la España que acudida Franco, y acude al torpe y ruin procedimiento de mutilar la nota de contestación dada a la comunicación de la Gran Bretaña, explotando así a favor de las hordas criminales del marxismo la respuesta, justa y equívoca, del Gobierno del Generalísimo. La nota del Jefe del Estado Español no puede ser más clara, más ponderada y más puesta en razón. Al territorio nacional tienen todos los evacuable el paso libre. Sólo se limita esta libertad a los autores de crímenes.

Por otra parte, en el Norte y en comunicación con Bilbao, los rojos poseen zona bastante para dar acogida a todos los residentes que quieran apartarse de la capital asediada y bloqueada.

El ministro inglés de Negocios Extranjeros, al que no ha acompañado la fortuna en su actividad política desde que ocupó el Departamento, ha declarado en la Cámara de su país, mostrándose fiel a los mandatos de las logias masónicas, que su Gobierno tiene el propósito de efectuar la evacuación al extranjero de la población no combatiente de Bilbao. Esta evacuación es necesaria desde el punto de vista humanitario. Su propósito pretende esconder el inconfesable de ayudar al bando rojo violando la neutralidad que la Gran Bretaña tiene firmada.

El Gobierno inglés ha suscrito un pacto. Lo viola abusando de su fuerza. Hace lo que le permite su poder, pero falta a los compromisos que adoptó libremente. La inconfesable actitud podrá imponerse. Inglaterra, ahora, como tantas veces en la historia, podrá hacer lo que le plazca apoyada en su poderío. Lo que no le es lícito ni le será posible en esta ocasión es cubrir el desafuero con su elegante ademán caballeresco.

Las naciones conocen ya demasiado el verdadero valor del gesto de gentileman de la Albión de Drake y de Sir Walter Raleigh y no pueden dejarse engañar.

España, la verdadera España, está recibiendo aprovechables lecciones en esta hora de experiencia. En los días de prueba es cuando se mide el valor de los que se llamaban amigos horas antes.

Mister Eden, que camina de error en error, parece empecinado en que Inglaterra aparezca como simpatizante con los que, asesinos en Madrid y Valencia, incendiarios en Irún, Eibar y Guernica, anarquistas en Cataluña y bárbaros destructores del territorio nacional en que enseñorean su salvajismo, sirven los designios de Rusia envileciendo y arruinando la tierra que pisan. La Gran Bretaña misma, víctima de su ceguera, se deja conducir por los taimados soviets. Es lamentable, pero no importa. Allí ella con su incomprensión y su inconsciencia. Nada perjudicará sus errores a nuestra victoria. Las maniobras contra razón y contra derecho engrandecerán nuestro triunfo. Ninguna desafección ni adversidad puede disminuir el espíritu de la España Nacional. Y el buen español, que sabe luchar y triunfar y morir si es preciso, sabe también callar, comprender y recordar.

La Seo, sobre la que el jueves cayeron tres de las bombas lanzadas por el criminal avión marxista, recibe el homenaje unánime del pueblo Zaragozano

El enviado en Zaragoza de la Delegación del Estado para Prensa y propaganda comunica que el bombardeo de ayer ha ocasionado menos desgracias personales que el precedente. Las horas en que se produjo, los grandes destrozos causados y la circunstancia de haber caído tres de las bombas lanzadas sobre la iglesia metropolitana de La Seo, tan adentrada en el corazón de los zaragozanos, han sido causa de la gran emoción e indignación producida en el pueblo.

De madrugada, hacia las cuatro y media, hizo su aparición sobre la ciudad un trimotor rojo, procedente de las bases catalanas, cuyo paso fué previamente acusado sobre nuestras posiciones de la Sierra de Alcubierre. Su recorrido ha ido breve. Volaba a gran altura y marchaba perseguido por los disparos de nuestras baterías antiaviones. Afortunadamente, no pudo el avión insistir mucho sobre la ciudad, pero ha sido lo bastante para lanzar cinco bombas. Dos de ellas han caído en lugares distintos de la calle Torrenueva, y en las inmediaciones de la de Alfonso y otra en unos almacenes situados en un cruce con la del Mercado. Ambas han causado destrozos materiales y la segunda de las indicadas, la muerte de varias personas, entre ellas la de un médico, su hijo y su criada, quedando gravemente herida la mujer del primero, y un elevado total de heridos, todos ellos gente al margen de la lucha guerrera, en su mayoría mujeres y niños de clase modesta.

Momento de gran emoción fué el de los ocupantes de la casa inmediata a la calle de Alfonso, pues habiendo caído el proyectil, felizmente, sobre la lucera de la escalera, perforó esta hasta llegar al piso bajo y los bomberos hubieron de salvar de entre los escombros a los habitantes descolgándose mediante poleas fijadas en las paredes. Ha sido providencial y milagroso que las tres bombas restantes que han caído en La Seo se hayan limitado a perforar las techumbres y quedar empotradas en ellas sin afectar a las bóvedas ni siquiera al interior del templo.

He recorrido los tejados de la Catedral para poder comunicar detalles completos y ciertos sobre el estado de tan histórico centro, ya que la noticia

CUANDO UN HOMBRE RECOGE EL SAGRADO DEPOSITO DE LA HISTORIA PATRIA PARA HACERLO REVIVIR, Y TODO UN GLORIOSO PASADO PARA PROYECTARLO EN EL FUTURO, MERECE LA FIRME ADHESION DE TODO UN PUEBLO
CUANDO UN PUEBLO TIENE CONCIENCIA DE QUE UN HOMBRE HA SABIDO INTERPRETAR SU ESPIRITU, LE OTORGA SU CONFIANZA MAXIMA
ESTA ES LA ESPAÑA DIGNA DE HOY: EL GENERALISIMO FRANCO RECIBE LA UNANIME ADHESION POPULAR Y REALIZA LA UNIFICACION NACIONAL

Gobierno civil de la provincia

Junta Provincial de Abastos

Por orden del Intendente General, se procede a la incautación de todas las existencias de TOMATE y PASTA de TOMATE en conserva, para las necesidades del Ejército, tanto de fabricantes como de almacenistas. La Jefatura de los servicios de Intendencia de Logroño será la encargada de hacer las peticiones correspondientes y resolverá las dudas que con tal motivo puedan presentarse.

Lo que se hace público para conocimiento y más exacto cumplimiento. Logroño, 7 de mayo de 1937.

El Gobernador civil presidente,
FRANCISCO RIVAS Y JORDAN DE URRIES

Dada la escasez de alubias con que se cuenta para el buen abastecimiento de la provincia, esta Junta, en sesión celebrada el día 5 de los corrientes, acordó el prohibir en absoluto la salida de la misma para fuera de la provincia, y que para su circulación para dentro de esta, será necesaria la correspondiente autorización expedida por esta Junta de Abastos.

Lo que se hace público para conocimiento y exacto cumplimiento. Logroño, 7 de mayo de 1937.

El Gobernador civil presidente,
FRANCISCO RIVAS Y JORDAN DE URRIES

Relación de las multas impuestas por esta Junta de Abastos el día 5 de mayo de 1937:

- A Moreno y Compañía, de Calahorra, 1.000 pesetas por carecer de lista autorizada y vender a mayor precio que en 18 de julio.
- A Jacinto Ibáñez, de idem, 250 pesetas por carecer de lista autorizada.
- A Marcos Cascaete, de idem, 250 idem idem.
- A Hijo de M. Murro, de idem, 250 idem idem.
- A Conservas Sada, de idem, 250 idem idem.
- A Felipe Murro, de idem, 250 idem idem.
- A Lucio Díez S. Juan, de idem, 250 idem idem.
- A Francisco Moreno, de idem, 250 idem idem.
- A Cayetano Baroja, de idem, 250 idem idem.
- A Rufino Subero Gil, de idem, 250 idem idem.
- A Hijo de B. Torres, de idem, 250 idem idem.
- A Hijo de R. Díaz, de idem, 250 idem idem.
- A Hijo de M. Garavilla, de Rincón, 500 por carecer de lista autorizada y vender a mayor precio que en 18 de julio.
- A Santiago Martínez, de Alfaro, 250 por carecer de lista autorizada.
- A Emiliano Navajas, de idem, 250 idem idem.
- A Pablo R. de Gortziola, de idem, 250 idem idem.
- A Hipólito Moreno, de idem, 250 idem idem.
- A Segundo Moreno, de Rincón de Soto, 250 idem idem.
- A Teodoro Díaz, de Logroño, 100 por vender a mayor precio que el autorizado.
- A Florencio Pascual, de Sorzano, 25 por ocultación de patatas. Logroño, a 7 de mayo de 1937.

El Gobernador civil presidente,
FRANCISCO RIVAS Y JORDAN DE URRIES

El Gobierno militar de Vitoria ha publicado la siguiente nota: "Se pone en conocimiento de los tenedores de billetes del Banco de España sin estampillar que residan en las zonas ya liberadas o que se vayan liberando, en la provincia de Vizcaya, que dichos billetes habrán de presentarse para su canje por los actualmente en circulación, en la Agencia que el Banco de España establecerá en la ciudad de Durango desde el próximo lunes, día 10 de mayo, relacionándolos en facturas adecuadas que se facilitarán en aquella oficina y expresando en ellas, al dorso, la legítima posesión, garantizada por dos firmas de solvencia a satisfacción de la autoridad militar que autorice la operación de canje.

El canje de billetes sin estampillar en posesión de las personas de las zonas liberadas de Vizcaya

Vitoria, 7 de mayo de 1937.—El Coronel Interventor, Vidal Sanz."

Exceso comentar la indignación popular. Quien conoce el clima espiritual del pueblo zaragozano comprenderá la ofensa que para el mismo supone el bombardeo, el día jueves de la Ascensión, de uno de sus templos representativos. Como antes lo fué el Pilar hoy La Seo es todo un símbolo para el pueblo zaragozano y su bombardeo expresión de esta guerra en la que la España Nacional se levanta en defensa de lo tradicional, de todo cuanto el pueblo siente y ama y ha de luchar contra el afán criminal y destructivo del rencor y del odio marxista.

Aprovechando la festividad del día y el tiempo espléndido que reina, toda Zaragoza desfila ante La Seo en unánime movimiento de homenaje y adhesión a cuanto el templo representa y de protesta contra el bárbaro atentado de que ha sido objeto, manifestando su indignación el pueblo con esa franqueza y sinceridad de expresión típica de la gente aragonesa.

Para Zaragoza fué el día de ayer una confirmación mas del verdadero sentido de nuestra guerra.

Disposiciones oficiales

El "Boletín Oficial del Estado" inserta, entre otras, las siguientes órdenes:

Presidencia de la Junta Técnica del Estado.—Orden.—Prorrogando por seis meses los plazos señalados, para la cancelación de préstamos con garantía prestaria de trigo que fueron otorgados por decreto número 142 de 30 de septiembre de 1936.

Gobierno General.—Orden. Señalando los precios toques de determinadas suelas.

Secretaría de Guerra.—Concediendo el empleo inmediato a 202 brigadas de artillería.

Habiendo sido encontrada oferta cantidad de dinero, en una dependencia de este Gobierno Militar, por el soldado Vicente Antón Ibarrola, se pone en conocimiento, para hacer entrega de quien acredite ser su dueño. Logroño, 7 de mayo de 1937

A. FERNANDEZ MARRODAN
Hospital Saint Joseph Paris
ESPECIALISTA EN
RISON Y VIAS URINARIAS.
RAYOS X. — LABORATORIO
Vara de Rey, 18 2. — Teléf. 1216

La caótica situación de Barcelona se ha extendido a otras localidades de Cataluña y del Aragón en que dominan los rojos.—Se confirma que han sido asesinados Sesé, secretario de la U. G. T. y el Consejero de Justicia Feced.—Continúan los llamamientos al trabajo, que, de seguro, tampoco hoy habrá de ser escuchados

PERPIGNAN.— Los corresponsales franceses telegrafían desde la frontera de Cataluña noticias complementarias sobre los sucesos ocurridos en Cataluña. Estos sucesos comenzaron al amanecer del día 29, en que grupos armados apoderándose de los barrios extremos y pueblos cercanos a Barcelona, utilizando fusiles ametralladoras y bombas de mano.

Después incautaron de los coches y autobuses. Los sucesos más graves ocurrieron al asaltar los grupos el Parque Móvil de la Comisaría General de Orden Público, desarmando a muchos guardias de Asalto que allí se encontraban. También registraron graves incidentes en el Paseo de San Juan, donde cruzaron disparos desde automóviles.

Las noticias de hoy acusan persistencia en la gravedad de la situación de Barcelona y de la extensión del movimiento a otras provincias.

Los destacamentos de tropa enviados desde Valencia sostienen sangriento combate en las cercanías de Tortosa.

"Le Journal" confirma el asesinato de Sesé, secretario de la UGT, que fue muerto de un disparo de fusil cuando salía de la Generalidad, como venganza por el asesinato del jefe anarquista Ascaso.

Desde la Generalidad se hacen con insistencia llamamientos a médicos, enfermeras y personas dispuestas a ceder transfusión de sangre, pidiéndoles se dirijan al hospital municipal, donde 300 personas han fallecido por falta de asistencia.

Radio CNT-FAI de Barcelona confirma que el teniente coronel Arrodón, delegado del Gobierno de Valencia para restablecer orden, ha destituido a numerosos funcionarios, entre ellos al general Rodríguez Salas.

La misma Radio confirma que grupos armados persisten en su actitud criminal, negándose a volver al trabajo.

También esa Radio desmiente que la fuerza pública se hubiera apoderado de la estación del ferrocarril M. Z. A., que sigue en poder de los obreros confederados.

Se ordena por el Sindicato de industria del espectáculo que los locales permanezcan cerrados en señal de duelo por las víctimas.

Llegaron a Barcelona dos cazatorpederos franceses para proteger los Consulados.

El "Echo de París" afirma que varias columnas anarquistas acompañadas de tanques han abandonado el frente de Aragón y se dirigen a Barcelona.

Un corresponsal, desde la frontera franco-española afirma que se lucha violentamente en muchos pueblos de la provincia de Gerona y que los anarquistas siguen dueños de varias poblaciones.

El Ayuntamiento de Madrid, por unanimidad, aprobó una moción pidiendo al Gobierno rojo que restablezca la disciplina y evite estas luchas sangrientas.

Un corresponsal francés telegrafía que el aspecto de Barcelona es desolador. Las calles están vacías con muchos cadáveres abandonados. Los teléfonos no funcionan. La fábrica de gas tampoco.

BARCELONA, 7.— La estación de Radio CNT-FAI, no afecta a los anarquistas rebeldes contra la Generalidad y que ha permanecido en emisión permanente, ha lanzado las siguientes notas: Una avisando a los alumnos de la escuela popular de Guerra la obligación que tienen de presentarse mañana, sábado, a las ocho, para reanudar las clases, prohibiéndose la entrada a los que lleven armas cortas o largas.

Otra indicando a los camaradas de la primera y tercera compañía del tercer batallón del primer regimiento Durruti de la división Ascaso, para que mañana, a las siete y media de la mañana, se presenten en la estación del Norte para reintegrarse nuevamente al frente.

Un aviso al público diciendo que, por trabajar el domingo todas las panaderías, ese día habrá pan en todo Barcelona, pero que a partir del lunes el reparto se hará como otras veces. (Por distritos y un día sí y otro no.)

Ante el espectáculo de que todos los comercios permanecen cerrados se ordena a los empleados mercantiles afectos a la CNT que mañana sin falta se presenten al trabajo.

Se dijo también que en señal de duelo por las víctimas, hoy no se abrirán los espectáculos, pero que esperaba que, mañana, 8, todos los empleados acudiesen a sus puestos.

Se leyó un manifiesto de los trabajadores de la enseñanza, afectos a la UGT y CNT, en el que piden que cese la lucha fratricida que no hace más que aumentar el número de muertos. Piden a los obreros que se fijen en su unión y piden a sus compañeros que hoy mismo habrán las escuelas.

BARCELONA, 7.— Por el micrófono de la Generalidad se hicieron llamamientos para que mañana acudan al trabajo a los empleados de la Audiencia, a los obreros de la Telefónica y a los empleados de Banca y Bolsa.

VALENCIA, 7.— En avión ha llegado de Barcelona Azaña, su esposa y su secretario.

CERBERE, 7.— Según las últimas noticias la situación de Cataluña parece agravarse. La lucha que durante los días 4 y 5 se circunscribió a Barcelona se extiende ahora a otras localidades. Cerca de Tortosa un nutrido contingente de milicianos atacó a fuerzas que venían de Valencia.

Parece confirmarse la muerte del consejero de Justicia, Feced, que fue asesinado cuando se dirigía a la Generalidad.

CERBERE, 7.— Han desembarcado en Barcelona 250 marineros franceses para proteger la Embajada. Compañys se dirigió al capitán de la fuerza pidiéndole que desembarcara más tropa y le ayudase a restablecer el orden. El capitán contestó que eso no

podía haberlo sin contar con su gobierno.

BARCELONA, 7.— A las once de la noche habló ante el micrófono el exconsejero de economía y actual consejero de Finanzas, Fábregas. El discurso lo pronunció en catalán.

N. de la R.—En la lista del gobierno provisional no figuraba Fábregas.

PERPIGNAN.— Un americano, miembro del Comité de ayuda a la España roja, que ha llegado en avión ha dicho que esta mañana no había

La acostumbrada charla del general Queipo de Llano

Buenas noches, señores. Está visto que los marxistas son iguales en todas partes; son verdaderamente incorregibles; todos cortados por el mismo patrón. Así, por ejemplo, veamos el caso de la "Petite Gironda", cuyo corresponsal Bernard fué cogido estando nuestras fuerzas en Guernica cuando llegaron él y otro engañados, como otros tantos, por los rojos que decían que Guernica estaba en su poder, y, naturalmente, nuestros soldados los hicieron prisioneros. Este Bernard, como ustedes saben, fué llevado a retaguardia, presentado a las autoridades y tratado con todas consideraciones hasta que se le envió a la frontera. El periódico de la noticia y expresa su alegría porque se haya podido salvar su corresponsal y por haber obtenido el perdón y haberse reintegrado al periódico. Con este motivo expresa su agradecimiento a los generales Franco, Mola, Solchaga; a los jefes y oficiales de Estado Mayor, a los periodistas corresponsales de periódicos extranjeros y de periódicos españoles que tanto le ayudaron. A todos da las gracias, pero... aquí viene el pero, la conducta de estos hombres tiene que advertirse en todo momento, y así resulta que al final de la noticia, al anunciar que dicho periodista contará personalmente en el periódico las cosas que ha visto, dice que, a pesar de haber visto cómo se han comportado los soldados del Generalísimo Franco con los prisioneros, entre los que se encontraba ese periodista de París, que sabe que existe un decreto del Generalísimo por el que se condena a la pena de muerte a todos los periodistas extranjeros que, habiendo trabajado en el campo de las tropas nacionalistas, fueran sorprendidos entre los rojos.

Este precisamente es el caso de ese periodista que estuvo con nuestro ejército cuando se tomó Toledo, como estuvo también al entrar en San Sebastián y, como veis, no ha sido condenado a muerte. Yo, por lo menos, no tengo conocimiento alguno de la existencia de ese decreto. No existe y ellos lo saben, pero tienen que decirlo para que todo el mundo crea en el carácter sanguinario del Generalísimo Franco y eso es una canallada propia de los marxistas. El afán de mentir es propio de todos los marxistas sean periodistas o no, pero si son periodistas debían preocuparse un poco de no ponerse en ridículo porque con lo autodiicho es más que suficiente para advertir la ridícula patraña.

También el periodista Mont, el expulsado de España por indigno, sigue publicando falsedades en su periódico y así procura hacer ambiente entre el público inglés. Ahora dice que presencia el combate librado al Norte de Guernica entre el ejército republicano y el del campo nacional, integrado exclusivamente por italianos, que fueron derrotados, causándose más de quinientos muertos. Pues bien, él, que dice que presencié esa operación tan bien imaginada, afirma que los rojos están en posición muy ventajosa; que el Ejército invasor... una gran interferencia nos impidió escuchar durante unos minutos la charla del general, en la que nos pareció que se ocupaba de la importancia que tenía respecto de lo que ocurre en España, la difusión de esas mentiras en periódicos de gran tirada. Cuando la voz logró percibirse de nuevo el general daba cuenta de lo mal que han quedado todos esos periódicos ingleses y franceses con la nota dada por la Comisión del Almirantazgo, así como con la propia información del encargado de asuntos marítimos del "Daily Express", que confirmamente que el "España" fué hundido por su choque con una mina a la deriva. El comandante del buque inglés que estaba en las cercanías da cuenta también de que cuando el "Velasco" tenía ya recogida toda la tripulación del "España", aparecieron tres aparatos a gran altura que no arrojaron explosivo alguno. De modo que con este testimonio caen por su base las mentiras del "Daily Express" y de otros periódicos lanzados para engañar a sus lectores. Con todo esto el "Daily Express" lo único que consigue es indignar a todos sus compatriotas residentes en España.

A continuación dió lectura de un telegrama que le enviaba un inglés residente en Las Palmas, indicándole que estuvo a punto de escribirle pa-

drofeos en Barcelona, pero que en Gerra y Hospitalet eran numerosos los grupos rebeldes. Las comunicaciones telefónicas, que han sido restablecidas, sólo se usan para el servicio oficial. En el puerto hay tres buques de guerra del gobierno de Valencia.

BREST, 7.— Ayer abandonaron este puerto los acorazados de la escuadra del Atlántico, con rumbo a Barcelona.

PAREDE.— Radio Club Portugués da una información proveniente de Salamanca que dice que esta tarde a las cuatro ha habido nuevos combates ante la Generalidad.

BARCELONA, 8.— La emisora CNT-FAI, que durante todo el día estuvo radiando música, alterando con los llamamientos que publicamos más arriba, a la una de esta madrugada cerró la emisión anunciando que caso de que hubiese noticias importantes las transmitiría. Tampoco anoche, "por no tener que decirlo", dió la "Sol" su información a "CNT" de Gijón.

ra advertirle que el "Daily Express" trataría de atribuir a las tropas del General Franco, admiración del mundo, todas las barbaridades que cometen los rojos, y como inglés protesta indignado. Como también el citado periódico publicó una noticia falsa de incidentes en Alcazquivir, que hicieron preciso—según decía—un desembarco de contingentes alemanes en Larache, una señora inglesa que reside en Larache desde hace doce años, esposa de un dentista, le escribe una carta protestando del proceder de la prensa inglesa para con la noble España y al mismo tiempo que desmiente que haya ocurrido nada en Alcazquivir, afirma que en el puerto de Larache, muy cercano a la casa en que habita, no ha existido desembarco alguno. Por último, otro señor inglés le dirige una carta, que lee, indicándole que tuvo el propósito de escribirle para indicarle que el periódico "Daily Express" le traducía seguramente mal las contestaciones que diera, como es su costumbre, pues él tuvo una entrevista con el corresponsal de dicho diario—al escapar de Toledo—y pusieron lo contrario de lo que había dicho. Le advierte que es escritor muy conocido y que, como buen inglés, tiene que advertir que ellos no tienen la culpa de los "Azafías" y "Prietos" de Inglaterra, de los que tendrán que desembarzarse. Le ruega que no lo tome por un inglés de ese tipo, pues es colonial, escocés y aunque no es rico le envía un cheque para que Radio Sevilla no cierre y pueda continuar radiando sus patrióticas charlas que no deben cesar. Firma Roig Campbell. De modo que, como decía antes, comenta el general, lo único que consigue esa canalla marxista—¿por qué no decirlo aunque sea inglesa?—es provocar la indignación de sus compatriotas que, por conocerlos, conocen la nobleza española y el proceder de la canalla marxista y de su actuación protestante, especialmente este señor Campbell que tan perfectamente conoce al "Daily Express" y a sus redactores.

Vamos ahora a la situación de Barcelona, que es el tema del día. Es verdaderamente lamentable, como es siempre que existe una lucha entre hermanos, pero verdaderamente no es la culpa de los anarco-sindicalistas, que están defendiendo con las armas en la mano sus derechos en contra de aquellos que, siendo los menos y los pobres, avasallan a los más. De que son minoría ellos mismos dan pruebas, cuando al establecer la proporcionalidad en el gobierno quedaban siempre muy por debajo de los de la U. G. T. y por supuesto de los anarco-sindicalistas. A continuación fué glosando todas las noticias que se vienen publicando de cuanto ha ocurrido en Barcelona y aun en Cataluña, para mostrar la gran contradicción que existe entre lo que dicen, por ejemplo, la Radio de la Generalidad y la Radio de la CNT-FAI. Lo mismo el gobierno de la Generalidad que el millonario de Aragón, que en París, han dicho que el movimiento, efectivamente, es anarquista, pero que es esporádico y que el gobierno no ha dominado la situación. La verdad no es esa, sino que la Generalidad tiene muy poca fuerza y que los anarquistas son dueños de las estaciones y de los barrios extremos. También hizo alusión al discurso pronunciado por el nuevo secretario de la U. G. T., que llegaba del frente y aconsejaba a todos que volvieran al frente y creímos entendiéndolo que este sujeto había venido a ocupar un puesto vacante por asesinato del anterior. Es decir, que como la U. G. T. había matado días antes a Ascaso, jefe anarquista de Aragón, los anarquistas dieron muerte, en represalia, al secretario de la U. G. T. No es para calmar los ánimos esta situación, como tampoco la sustitución de Aranguren. Dice que Aranguren, a quien conoció desde que se preparaban para ingresar en la Academia, era un hombre sin voluntad, sin energía, un pobre de espíritu; un "coñadillo", como dicen en su tierra, y que era un hombre de derechas. Figúrense, decía el general, mi asombro cuando lo ví convertido en generalísimo de las fuerzas en Cataluña. A Aranguren le sustituye la bestia corrupta del general Pozas, pero, según los detalles, poco va a poder hacer con las fuerzas con que cuenta, que son guardias de Asalto y guardia nacional republicana, como llaman ahora a la Civil, pues ambas son de las que no quieren en Barcelona ni verlas

Nada exime ni atenúa la responsabilidad a los separatistas vascos

No son pocos los inocentes engañados que han llegado a creer que en los hechos vandálicos que se han sucedido en la Vasconia ruso-separatista no alcanza responsabilidad tan acusada a los llamados nacionalistas.

No se explica ese error de algunos ni aún atribuyéndoles la mayor generalidad. Las informaciones que, bien contrastadas, se tienen ya de los fusilamientos, incendios y saqueos, no dejan lugar a dudas. En el crimen, en la devastación, en la obra salvaje del fuego arrasador, alcanza igual culpa a los separatistas que se llamaban católicos, que a los extremistas sin Dios.

Es inconcebible que muchos sacerdotes y religiosos se muestren complacientes con los asesinos e incendiarios y que, desatendiendo indicaciones superiores, secunden la labor perniciosos de los que involucran la Religión con sus rencores anti-españoles. Sólo se explica sabiendo que esos sacerdotes reciben ciertas seguridades personales de los hordas marxistas, pues aquellos otros que no piensan como ellos, que no traicionan a sus obligaciones sagradas, que no se dejan arrastrar por la furia pasional para colaborar con los enemigos de la Iglesia y de la Civilización, ni desertan de la práctica del Magisterio de las conciencias, son perseguidos, vejados, agraviados, puestos en prisión y, en muchos casos, inexorablemente fusilados.

Sonroja pensar cómo tales religiosos y sacerdotes pueden, no sólo convivir con los rojos, sino resignar los imperativos de su conciencia y los mandatos de su santo Ministerio.

Es abominable su conducta. La complicidad de los nacionalistas vascos en la devastación y el crimen está probada sobradamente. ¿No pertenecían al partido nacionalista vasco las autoridades de Durango que dispusieron o consintieron los fusilamientos del 25 de septiembre, cometidos en represalia por el bombardeo efectuado por las fuerzas nacionales? ¿No fueron milicianos nacionalistas los que en Bolívar asesinaron a don Juan Alza y doña Pilar Olano? ¿No es innegable que en muchos pueblos las listas negras en que se señalaban las personas de derechas que habían de ser víctimas de la violencia y del crimen, se confeccionaron en los "batzokis"? ¿Quiénes sino los nacionalistas, dueños de Durango, permitieron que se ocupara y profanara la iglesia de Santa María Ullivarri, utilizándola primero para polvorín y después como almacén de víveres? ¿Quiénes autorizaron la transformación de los conventos en cuarteles de milicianos rojos?

Los nacionalistas vascos ordenaron o autorizaron todos estos actos de desprecio, profanación y escarnio de lugares sagrados. Nada opusieron, siendo los elementos dominantes, a la insania y al odio de los sin Dios contra sus creencias y sus templos. Y la iglesia de Santa María fué dedicada a alojar fusilado y la de Tavira se profanó igualmente y la imagen de San Pedro fué gasolada y decapitada después.

En tanto horror y sacrilegio son los nacionalistas sedicentes católicos más responsables aún que los extremistas ateos. Los cándidos que, aún tímida y levemente, intentan atenuar su crimen, cometen el de lesa patria.

El dirigible "Hindenburg" quedó destruido por un incendio cuando se disponía al amarre

Han resultado muertos veinticuatro pasajeros y veintidós tripulantes y heridos cuarenta y seis.—Se cree que la catástrofe ha sido debida a un acto de sabotaje

NUEVA YORK.—Ayer tarde, a las 19'35 y cuando se disponía a amarrar el dirigible "Hindenburg" se produjo un formidable incendio en la popa que lo destruyó.

Rápidamente se organizaron los servicios de salvamento, pero se tuvo que luchar con la imposibilidad de llegar a la magnífica aeronave que ardía por todos los lados.

El número de víctimas ha sido 34 muertos y 46 heridos (24 pasajeros y 22 tripulantes), de ellos siete muy graves. También ha muerto un mecánico del aeródromo.

La noticia ha causado gran impresión en toda Norteamérica. El presidente Roosevelt ha enviado un despacho de sentimiento a Hitler.

El conde Zeppelin, que se encontraba en Chicago ha manifestado que cree que la catástrofe ha sido debida a un acto de sabotaje. Según otras noticias el incendio se produjo a causa de mezclarse los gases hidrógeno y helio. El dirigible, que traía 39 pasajeros y 61 tripulantes, efectuaba su 21 viaje a América y el tercero a los Estados Unidos.

BERLIN.— La noticia de la pérdida del Hindenburg ha producido en Alemania honda pesar. El canciller ha contestado al telegrama de condolencia de Roosevelt y ha recibido otro de Mussolini, dándole cuenta de la tremenda impresión que la catástrofe ha

producido en Italia y enviándole el pesar del pueblo italiano y el suyo.

En los edificios públicos se ha izado la bandera a media asta y los periódicos dan gran información del asunto.

El doctor Eckener ha manifestado su opinión de que la catástrofe ha sido debida a un acto de sabotaje, fundamentándolo en que recibió varias cartas indicándole que no encerrase el dirigible en el aeródromo americano. El incendio pudo producirse a consecuencia de un aparato que se colocase en su interior o bien por un disparo hecho contra aquel desde las proximidades del aeródromo. Desde luego en la popa no iban materias explosivas, las que se encuentran en la parte central de la aeronave. Tampoco el mal estado del tiempo pudo influir en el accidente, pues la portada de la tripulación había salvado este inconveniente.

BERLIN.—Esta mañana ha salido en avión para Hamburgo una comisión compuesta por empleados de la casa Zeppelin y técnicos del Ministerio del Aire, todos los cuales esta tarde embarcarán con rumbo a los Estados Unidos.

Llevarán la misión de estudiar las causas que produjeron la catástrofe del "Hindenburg".

En breve se acabará la construcción de un nuevo dirigible de características parecidas al "Graff Zeppelin".

y apenas salen se reproducen los tiroteos.

Se ocupó luego de los partes de guerra, y aludiendo al de Buzkadi, en el que siguen diciendo frente de Guipúzcoa, etc., etc. y que no siguen derrotando y causando centenares de muertos, el general señaló nuestras "derrotas" indicando las posiciones ocupadas ayer. Desmintió rotundamente lo que en el parte de Bilbao se decía de haber rechazado un ataque en Almería, pues mal pudieron rechazar un ataque que no se realizó.

Finalmente, dió noticias de las operaciones realizadas en el día de hoy, que coinciden con el parte oficial publicado en otro lugar, aclarando que la razón por la que no se ha avanzado hoy en el sector de Vizcaya ha sido por el incendio de los grandes bosques de pinos, no sabemos si por el efecto de los bombardeos de nuestros aviones o por la acostumbrada acción roja para cortar momentáneamente nuestro avance, porque el general Mola continuará apenas el incendio termine.

Dió lectura a la lista de donativos, y, al encontrarse con unos cuantos hechos por niños que han celebrado la primera Comunión, exaltó este proceder de la infancia española y dijo que esto le traía a la memoria un suceso del que no quería olvidarse y por eso iba a comunicarlo. Ocurrió en Guernica, donde nuestras fuerzas mostraron su espíritu con el hecho siguiente: Allí, entre nuestros soldados, hay bastantes requetés que se suelen repartir en gru-

Sección Religiosa

ADORACION NOCTURNA.— Vigilia ordinaria mensual del Turno primero "Corazón de Jesús", en San Bartolomé, la noche del 8 al 9, cuya aplicación, así como la de su Santa Misa, se hacen reglamentariamente por el alma de don Rafael Arrieta, párroco que fué de Santiago (q. e. p. d.).

TRASLADOS. en carroza-automóvil, a 0'75 kilómetro. Solamente

Agencia tenebre Berger
Sagasta, 27.—Tfno. 1119 y 1752

El Secretariado político de F. E. T. y de las Jons a todos sus afiliados

El Secretariado político de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, en nombre del Caudillo del Movimiento se dirige a todos sus afiliados y en especial a los que ostentan mandos para decirles:

No somos una nueva entidad política, sino la integración feliz de las dos grandes vetas heroicas que han alumbrado el alzamiento nacional de España.

En la hora actual es misión del Movimiento ser el lazo de unión entre la Sociedad y el Estado, garantía de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado. Las relaciones entre el Movimiento y las Autoridades Estatales, son substancialmente las mismas que antes del Decreto de Unificación. Las Autoridades del Estado no tienen como tales, ingerencia en la vida interna del Movimiento. Tampoco este habrá de intervenir en las atribuciones que corresponden a la Autoridad.

Dos misiones hemos de cumplir para conseguir la grandeza de la Patria: que toda la Sociedad española sienta nuestro ideal político y que el espíritu del Movimiento viva en todos los organismos y normas emanadas del Estado.

Mil actividades nos permitirán conseguir este doble fin de ganar la Sociedad y el Estado. Entre todas hay que destacar la sindical. Hemos de conseguir la transformación económica de la Sociedad española, a través de una organización corporativa, con el establecimiento de la sindicación nacional.

Nuestra cualidad fundamental es y ha de seguir siendo la combativa, la revolucionaria. Revolucionaria en su cualidad constructiva y creadora, con la doctrina de los grandes pensadores tradicionalistas y teniendo por lema los veintiséis puntos del programa.

El Movimiento, siempre tenso en la lucha, ha de aspirar a que el Estado se estructure y actúe acorde con nuestro espíritu y debe realizar este empeño hora tras hora, pero sin llegar nunca a la plena identificación, que implicaría la pérdida de su personalidad, desapareciendo la razón de su existencia.

Nuestro cometido esencial es el de guardar y avivar en todo momento nuestro ideal político, impregnándolo en el Estado. Queremos, en definitiva, ser el alma del Estado. Le entregaremos nuestros mejores hombres, educados en la disciplina de nuestro ideal, y como en nuestra misión crear la norma jurídica, alentaremos el ambiente colectivo apropiado para que esta norma, reflejo de nuestro ideal, se dicte por el Estado.

Nuestra milicias, encuadradas para lograr su máxima eficacia bélica en mandos militares, han de mantener con vivo entusiasmo su ideal político. Para ello y también para conservar el estilo del Movimiento, los asesores políticos del mando militar, estarán en contacto permanente con los Jefes de aquel. A estas milicias, en la hora actual de la guerra, hemos de dedicar lo mejor y más alto de nuestro esfuerzo: representan el más noble y elevado exponente del Movimiento, que defienden con su sangre. Han de saber constantemente, que en la retaguardia se está en continuo desvelo, para que sus sacrificios den el fruto que todos deseamos, el de una España Justa, Grande y Libre.

Interesante discurso del señor Peman a los maestros

En la sesión de clausura de la Asamblea del Magisterio, celebrada en Salamanca, el Presidente de la Comisión de Cultura de la Junta Técnica del Estado pronunció el siguiente discurso:

Comienza diciendo que viene a clausurar la Asamblea del Magisterio como Presidente de la Comisión de Cultura del Estado. Sus muchas otras atenciones de propagandista y juglar caminante, le hacen desatender las diarias tareas administrativas de la Comisión, que no sufre por ello quebranto gracias a la impropia labor de sus ilustres colaboradores a quienes rinde público testimonio de gratitud. El tiene que reservarse para estos actos, que deberán propagarse, de formación del nuevo espíritu nacional. Ante estos mil docentes maestros siente la enorme responsabilidad de hablar a la Historia, a la Patria futura.

Durante todo el siglo pasado cuántos hablaban o legislaban sobre Enseñanza, se preocupaban, ante todo, de fijar los derechos de la Sociedad y del Estado en la materia y de defender a aquella frente a las intrusiones de esta. Era natural: una época individualista, de anárquica afirmación de cada ser y cada núcleo social, había traído a la vida pública este prejuicio del pleito y dualismo en todo. En el derecho político se considera que el soberano y el pueblo eran antagonismos y rivales; en economía, que lo eran patronos y obreros; en Enseñanza, Sociedad y Estado. Toda la legislación era una exacta armazón de desconfianzas y cautelas para proteger unos contra otros todos estos rivales.

Pero esta concepción solo es válida para una Sociedad y un Estado en época de descomposición anárquica. Porque en las épocas fuertes de plenitud y unidad, esa distinción es artificial. El Estado no es más que la Sociedad organizada jurídicamente; la Sociedad equipada para cumplir una tarea en lo universal. Cuando la Sociedad muere en legiones de voluntarios, por los mismos ideales que el Estado proclama, defiende y lleva a sus leyes; ¿dónde acaba la Sociedad y donde empieza el Estado? Todo es unidad estrechada de destino y de misión.

Y esta es una hora así. Se acabó ya, maestros de España, el estar colocados entre las solicitudes contradictorias de los inspectores laicos que quieren una cosa y los padres de familia que quieren otra. Ahora todos—Sociedad y Estado—quieren una sola cosa. Y de su realización, sin disculpa, ya posible, habéis de responder ante los maestros que están cayendo por España y por Dios.

Para esto habéis de tener bien dentro el concepto total de vuestra profesión, que no es una nueva técnica superpuesta a la vida, sino una vida entregada a la Escuela, con una entrega total, alegre y dolorosa que tenga algo de abrazo y algo de crucifixión.

El futuro maestro deberá formarse en un nuevo modo de residencia o internado, que le dé ese carácter de formación total. Las únicas profesiones donde esto se ha conseguido son las que, como el militar y el sacerdote, se estudian en la caliente totalidad del Seminario o la Academia.

Esta formación total ha de ponerse al servicio de un concepto vertical y misional de la Cultura. Es una paradoja esa del respeto a lo espontáneo, primitivo y volitivo; incluso a la conciencia del niño. Lo espontáneo, es siempre lo salvaje, lo prehistórico. Y la Cultura es una batalla e imposición continua. Lo que ha faltado es la fe en los valores absolutos que constituyen la Cultura. Cuando el Estado tiene fe en algunos valores—como por ejemplo, en la vacuación—bien que lo innombrable arriaba misionariamente. A nadie se le ocurre defender el libre derecho a la viruela. El Nuevo Estado tiene fe en unos cuantos valores fundamentales que son base de nuestra civilización. Y frente a ellos no tolerará el derecho a la ignorancia y menos a la agresión.

Lo que había pasado es que una larga era de derrumbamiento reaccionista, había llegado a un total escepticismo sobre los principios fundamentales. Se había llegado a dudar de que la Cultura fuese un concepto absoluto. Se creía que la Cultura de Occidente estaba próxima a desaparecer, para ser substituida por otra esclava, mongólica o americana. Los intelectuales estaban resignados a colocar un cartel de "Cerrado por traspaso" en el frontispicio del Partenon de Atenas y de San Pedro de Roma. Ante esto: ¿qué contenido podría tener la Escuela? ¿qué se iba a enseñar en ella?... Era un mostrador con un almacén vacío a la espalda; no se esperaba en ella más que valores negativos e inseguras neutralidades.

Y así no se pueden formar hombres. La nueva escuela tendrá que tener un estilo lírico, entusiasta y afirmativo. Basta de duda y criticismo. Las inteligencias primarias—niños y muchachos—se rigen por la ley del "mínimo esfuerzo" y el supremo argumento para llevar en sí un máximo de claridad requiere un mínimo de atención. El catolicismo o el refranero que hablan por afirmaciones, son más creídos que los profesores de Filosofía que hablan por

argumentos. Sea ese, pues, el nuevo estilo de la escuela; mucha convicción y mucho amor. El amor es el camino más corto entre dos corazones y la verdad el camino más corto entre dos inteligencias.

El siglo pasado, racionalista, quería enseñar a los niños antes que nada a reflexionar. Pero la reflexión es un acto segundo y reflejo de la mente; y antes hay que enseñarles el acto primero y directo, que es percibir, ver y saber. ¡Cuántas aberraciones artísticas y cuántas locuras revolucionarias se hubieran evitado ese tesoro de las estimaciones espontáneas que clasifican las cosas de bellas o feas, buenas o malas! Frente a estos conceptos espontáneos hay que enseñar al niño a ser confiadamente receptivo no temerariamente investigador.

Las grandes verdades decía—Pascual—no son las que se sienten: Porque como son los artículos de primera necesidad del espíritu, el espíritu se apodera de ellos vorazmente, no solo con la inteligencia sino también con el sentimiento y con la voluntad.

En las épocas sanas las naciones fundadas por el espíritu, no se sienten como problemas. El hombre no siente su corazón o sus pulmones; lo mismo el pueblo sano. Cuando empieza un pueblo a sentirse así mismo, cuando empieza a dolerle el Estado o la Autoridad, es porque ya está enfermo y ha perdido la euforia y la inconciencia de la buena salud.

Afirmaciones confiadas y palabras claras; todo el programa de la nueva Escuela. Platón habló de las más altas cosas con un bello lenguaje visual tejido de imágenes de rosas, cigarras y caballos. Cristo enseñó la Verdad y la Vida hablando al grano de mostaza y de la higuera, estéril.

Hemos de repasar estos conceptos fundamentales, cuya lírica afirmación ha de ser el alma de la escuela. La Familia: la escuela ha de ser continuidad de ella. Garantizamos que la escuela de mañana no será una tracción a espaldas del hogar.

La Patria: lanzamos a la nueva escuela una consigna de delirante esperanza. Hemos de volver a ver a España como la veía el Rey Sabio, como sujeto de todo lo mejor. El "arriba España" antes que una consigna para la acción política, tiene que ser una consigna para la ilusión poética. España subirá más alta cuanto más alta la soñemos.

Para la Patria que produce la Escuela, no es una entelequia vaga, es un ser con su vida propia: España. Tuvo una definición histórica: fue una construcción militar y religiosa.

Por eso por que estos son los adjectivos matices de España, que ahora hemos de llevar a la Escuela, ayer, la anti-España fue antimilitarista y antirreligiosa.

Momento típico de la España que se va: va aquel en que el pontífice intelectual, Ortega Gasset, se levantó en las Cortes para hacer que todos los diputados de pie aplaudieran al señor Azáña por su obra maestra de haber "triturado" en unos meses al Ejército español. Momentos típicos de la España que nace en las ovaciones cerradas que el pueblo tributa a Franco por haber restaurado en unos meses al Ejército. Ahora que las escuelas de cada España respondan a su sustancia constitutiva. Sigán ellos, en buena hora, ha cedido, en sus escuelas, entoces para Azáña. ¡Nosotros en las nuestras vamos a hacer militares para Franco!

Somos una constitución militar, dijimos; y religiosa. Ha sido la cruzada religiosa nuestra misión universal. Nuestro nacionalismo no hace, como atrás, de raíz, de heregía, de fragmentación de la cristiandad y de la unidad católica. Nuestra nación se formó con lo que quedó de cristiandad al nacionalizarse el resto de Europa. Nuestro destino es pues, enseñar al mundo la síntesis del nacionalismo y catolicismo.

Pero no se crea que ha de llevarse a la escuela una nueva religión nacional. Ha de llevarse la religión que es la vida, como formación íntegra usual.

No hay revoluciones: hay una sola y única revolución idéntica en todas partes. No es un sueño histórico; es un fenómeno psicológico; la sublevación de la parte más inferior y animal del hombre contra la superior.

Todo lo revolucionario, pues, es malo, es pecaminoso. La contrarrevolución es firma de Maistre, no es una revolución en contra, sino lo contrario en una revolución. Formamos en las escuelas hombres sanos, con alegría de obediencia, sin recelo para la autoridad ni rencores para la jerarquía.

Terminó invitando a los maestros a volver a sus escuelas con la fe encendida, y a cada uno en su escuela, en su aldea, en su misión, le ha dado cita España.

Notas de la Alcaldía

Por la Alcaldía han sido juzgadas en el día de hoy las siguientes denuncias:

Tres por circular en bicicleta sin timbre de aviso; una por montarse en la trasera de una camioneta; otra por tener un perro abandonado por la vía pública; otra por tener ropa tendida al exterior a las once de la mañana; otra por contestar en malas formas al ser requerido para el pago de un arbitrio municipal; y otra por arrojar una botella desde un balcón a la vía pública.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza

Encareciendo a los señores alcaldes que para la buena marcha administrativa, comuniquen a esta Sección inmediatamente que se produzcan, los ceses de los maestros interinos provisionales, lo cual pueden hacer por medio de una certificación en la que hagan constar el día del cese, teniendo especial cuidado en conceder el cese a los maestros con anterioridad a la posesión del que esté nombrado.

Homenaje patriótico en Rincón de Soto a distinguidas personalidades del Movimiento Salvador, con motivo de la dedicación de calles de la villa

Para dar cumplimiento a acuerdo tomado por la Corporación municipal, demostrativo de la gratitud que esta villa siente hacia las personalidades objeto del acordado homenaje, consistente en la rotulación de algunas calles al Generalísimo Franco, generales Mola y Queipo de Llano, José Antonio Primo de Rivera, don José Calvo Sotelo y capitán Sánchez Fuensanta, organizados para hoy, día de la Ascensión por las Autoridades y simpatizantes de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, un grandioso homenaje, cuyo resultado como tal no podemos menos de decir superó a cuanto pudiera pedir el más exigente, tanto por lo emotivo y brillante como por lo conmovedor, ante la contemplación de todo un pueblo unido y entusiasmado, como nunca, en cuya unión y entusiasmo indescriptible, el cronista quiso ver un no sé qué, de presagio venturoso a la vez que ríesmofo amanecer tan fraternal como de purificación de un idealismo marcador del comienzo de recobración por todos del más puro sentimiento de amor a España, nuestra Patria, una grande, libre y como tal, dueña y señora, de sus altos destinos.

Bien quisiera el cronista poder hacer una crónica informativa, digna del acto celebrado, pero ni se siente con datos suficientes para ello, ni el período podría conceder el espacio que para ello precisaría. Por ello he de ceñir que en lo posible atendiendo a las circunstancias. Desde por la mañana, el vecindario endomingado animó las calles de la villa escuchando las diáfonas que ejecutó la banda municipal. Los señores todos, lucían bonitas coligaduras y junto al Ayuntamiento habíase levantado un artístico arco con expresivas saluciones.

A las diez ya hallábase formada las milicias locales y al frente de ellas mismas la banda municipal. Mientras tanto en los salones de a Casa Consistorial, se reunían las autoridades todas gubernativas, judiciales, militares y eclesiásticas de la villa, a fin de esperar la llegada de las personalidades invitadas, que para las diez y media tenían anunciada su llegada, para asistir al acto homajístico organizado.

A la hora indicada llegaron al Ayuntamiento, el hoy comandante mutilado, don Armando Sánchez Fuensanta, acompañado de su distinguida esposa y niños, así como del también hoy capitán mutilado señor Querol, cuya llegada arrancó una clamorosa ovación, siendo saludados por las autoridades, así como por las numerosas amistades, que a todos militares supieron captarse durante el escaso tiempo, que al frente de las fuerzas del Ejército salvador, estuvieron destacados en esta villa y a las que tanto deben, tanto esta, como la vecina villa de Aldeanueva de Ebro por su acertadísima intervención por la que se hicieron acreedores al homenaje, que en la persona del capitán (hoy comandante) señor Sánchez Fuensanta, se tributa a todo el Ejército salvador y en particular a la Compañía del señor Sánchez Fuensanta.

Seguidamente, la comitiva trasladóse a la Parroquia de la que se esperaba la llegada del excelentísimo señor gobernador civil, que a las doce, hora anunciada, hacia su entrada en la villa, en medio de delirantes ovaciones, hasta su llegada a la Casa Consistorial, desde donde, un a vez cumplimentado por las autoridades e invitados, marcharon todos en correcta formación a descubrir las placas de las calles que en lo sucesivo llevarán los nombres del Generalísimo don Francisco Franco Bahamonde, don José Antonio Primo de Rivera, Sáenz de Heredia, don Gonzalo Queipo de Llano y Sierra, don Emilio Mola Vidal, don José Calvo Sotelo y don Armando Sánchez Fuensanta, siendo descubierta la primera a los acordes de la Marcha Nacional y en medio de entusiasta clamor patriótico y después de pronunciar unas animadas palabras, henchidas de patriótico entusiasmo, el excelentísimo señor gobernador civil y las restantes, por el entusiasta a la vez simpático alcalde de la villa don Concepción Jiménez, pronunciándose discursos de entre los cuales merece destacarse el pronunciado por éste en la calle dedicada a José Antonio Primo de Rivera y que no nos resistimos a la tentación de su publicación, dijo así:

"Excelentísimo señor, señores, hombres de la nueva España. Asistimos a un acto, que solo podía tener lugar en la España nueva; en la España de los valores y de las virtudes; en la España que tiene un concepto, de justicia que premia y glorifica a sus grandes hombres. Por ello podemos en este día elogiar a un militar valiente, pundonoroso y caballero. A unos generales dignos y por ello decididos a todo sacrificio por salvar a España. A un gran patriota caído, víctima de su valía, por servir y defender a su adorada España y, por último a aquel hombre, que vistiendo una camisa azul "lanzó aquella invitación que a la vez

era reto con la frase candente de ¡Arriba España!

"Soy un camisa vieja y por ello he de permitirme en este acto solemne de homenaje entre otro a su memoria hablar de José Antonio... de "José Antonio; así, sencillamente, sin otros títulos, como más que su nombre "bio, que no tiene nada que ver con el "de pila, porque José Antonio era del "pueblo y para el pueblo español; José "Antonio que rasgó con su proceder la "mala fama que alrededor de los señores "ritos de la ciudad, la trivialidad y los "sastres hablan labrado; José Antonio, "en el que dieron la mano, el genio "valeroso y sincero de aquel tan buen "hombre, como gran patriota, que fue "su padre y la cultura y tipo político "de atracción a las masas, hacia nuevos "caminos de salvación, José Antonio "estaba seguro de su triunfo, del triunfo "fo de sus ideas redentoras que era el "fo personal, que él podía tener por "descartado, toda vez que su vida estuvo "vo constantemente a merced de unos "gobernantes indignos de llamarse go "bernantes. Más a él no le hacían mella "persecuciones ni prisiones arbitrarias "e injustas, por que tenía fe ciega en "que mientras él estaba en las cata "cumbas de la nueva España al igual "que los primeros cristianos, Arriba "bajo el esplendoroso sol de nuestra "Patria, germinaba una cosecha esplén "dida de camisas azules: por que José "Antonio, en los calabozos, era el gran "no de trigo arrojado en el surco, gran "pero que luego viene a darnos abunda "ntísima cosecha. Por ello José An "tonio, ahora, desde ese puesto que tie "nes sobre los luceros y hablando en "cristiano, desde ese puesto que ocupa "en lo más alto de los cielos, ya que has "dejado de ser el fermento que hizo le "vantarse a España para convertirse en "el Santo de nuestras devociones patri "rias, vela por que la grandiosa obra "por tí iniciada, prospere y marche "esplendorosa por derroteros imperia "les bajo los grandes ideales de la Fe "y de la Falange. José Antonio, tan "la seguridad de que tu nombre será "sagrado para todos españoles.

"José Antonio! Siempre presente en "nuestro afán, España entera, como "ahora nosotros con el brazo en alto, "te saludamos con esta tu frase, que ha "pasado a oración y saludo. ¡Arriba Es "paña! ¡Viva España!"

Terminado el acto, la manifestación trasladóse a la Casa Consistorial, desde cuyos balcones el señor gobernador, el comandante señor Sánchez Fuensanta y párroco don Jesús Zamora dirigieron tan entusiastas como magníficas allocuciones patrióticas al numeroso público congregado en la calle, que los tributaron encorcedoras ovaciones.

Seguidamente, en el Salón de Actos del Ayuntamiento y por el acreditado Hotel Moderno de la vecina ciudad de Calahorra, sirvióse en forma irreprochable un espléndido banquete, sentándose a las mesas además de las distinguidas personalidades mencionadas próximamente sesenta comensales, entre los cuales hallábanse distinguidas señoras y señoritas de la localidad y cuanto tiene alguna significación en la villa siendo ofrecido en forma magistral por el señor párroco mencionado.

A las cinco de la tarde los Ilustres Insuperables regresaron a sus residencias siendo cariñosamente despedidos por el vecindario y lo numerosísimo forastero, particularmente de Aldeanueva de Ebro, que el efecto de presenciar los actos, habíase congregado en esta villa.—El sustituto.

DE VARIAS EMISORAS

ALICANTE.—Al aterrizar chocaron dos aviones rojos. Ambos tripulantes murieron.

ANDUJAR.—Por milicianos pertenecientes a la brigada internacional, fusilaron en la madrugada del lunes a cuatro guardias civiles, heroicos defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza, que se negaron a firmar un documento en el que se decía que recibían buen trato.

LONDRES.—Se reunió el subcomité de no intervención, continuando el estudio del modo de humanizar la guerra por ambas partes. Se manifestó que de las referencias que se dan de las reuniones solo tienen carácter oficial los comunicados que se facilitan.

ORÁN.—Un avión rojo, pilotado por dos aviadores españoles, ha aterrizado en este aeródromo. Manifestaron ante las autoridades que cuando

Los créditos pendientes de pago con la zona no liberada

En el "Boletín Oficial del Estado" ha aparecido la siguiente interesante disposición:

Excmo. Sr.: Para hacer efectiva con más facilidad en ciertos créditos la responsabilidad civil a que se refiere en su artículo sexto el decreto-ley de 10 de enero último, vengo en disponer lo siguiente:

Artículo 1.º Se declaran intervenidos por el Estado todos los créditos, sean civiles o mercantiles, existentes a favor de personas que el 18 de julio último tuviesen su domicilio en territorio que en la actualidad no está liberado, contra personas establecidas en territorio ocupado actualmente por el Ejército Nacional. Se consideran también créditos, a los efectos de esta orden, los depósitos de metálico, saldos de cuentas corrientes de metálico o valores y los saldos de las sucursales a favor de sus centrales o de otras sucursales que estén en la mismas circunstancias que las centrales.

No están comprendidas en esta intervención las primas concertadas en contratos de seguros pendientes de pago por los asegurados.

Artículo 2.º Las personas individuales o jurídicas radicadas en territorio liberado, responsables de los créditos a que se refiere el artículo anterior, estarán obligadas a presentar antes del día primero de junio próximo ante las Comisiones de incautación de bienes de las provincias donde residan, una declaración jurada de esas deudas y de las que, encontrándose en dichas circunstancias, hubieran sido satisfechas después del 18 de julio último.

Deberán aportar una declaración jurada por cada acreedor contentando siempre los siguientes datos:

- a) Nombre o razón social y domicilio del deudor.
- b) Nombre o razón social y domicilio del acreedor.
- c) Cantidad adeudada o pagada en su caso.
- d) Fecha del vencimiento del débito o fechas si hubiere plazos.
- e) Naturaleza de la deuda y documento comprobatorio.
- f) Observaciones que crea pertinentes el deudor, y si solicitase fraccionamiento de pago, alegación de las razones justificativas de su pretensión.

Artículo 3.º A cada Comisión de incautación de bienes se adscribirá, en concepto de auxiliar para los servicios a que esta Orden se refiere, un Profesor Mercantil, de los que haya al servicio de la Hacienda o en su defecto un funcionario del Cuerpo Pericial de contabilidad o un liquidador de utilidades.

Artículo 4.º Las Comisiones mencionadas examinarán todas las declaraciones juradas que les hayan sido dirigidas, y antes del primero de julio siguiente en vista de los datos que haya podido adquirir sobre la actuación y antecedentes de los acreedores, acordarán: a) el embargo de los créditos, y demás que convenga en su artículo sexto del decreto de 10 de enero último, si entienden que los acreedores están incurridos en este artículo.

b) Que quede sin efecto la intervención de los créditos, si entienden que los acreedores están manifestamente exentos de la responsabilidad establecida en el mismo artículo, o

c) Que el importe de los créditos se ingrese en una cuenta corriente que se abrirá a nombre de cada Comisión de incautación en la Sucursal del Banco de España de la capital donde aquella funciona, si estimasen que la conducta y antecedentes de los acreedores son dudosos o no se han logrado esclarecer. Las Comisiones de incautación podrán conceder un plazo no superior a seis meses a contar desde el vencimiento de cada crédito si no estuviera vencido o desde que se acordó la concesión en otro caso, para ingresar su importe en la cuenta corriente, y autorizar para que dentro de ese plazo se pague en fracciones. La Junta Técnica podrá ampliar el plazo expresado en atención a la naturaleza del crédito, su cuantía u otras circunstancias.

El ingreso de las cantidades lo efectuará el interesado en dicha cuenta corriente en la forma ordinaria; el resguardo que se le facilite lo entregará a la Comisión de incautación, la que le dará en cambio carta de pago con expresión de los nombres del acreedor y deudor, cantidad ingresada, fecha del ingreso en el Banco, número del resguardo expedido por éste, concepto a que se aplica el ingreso, fecha de la carta de pago y firma del Secretario de la Comisión con el visto bueno del Presidente. Este documento tendrá para el deudor fuerza liberatoria. Las cartas de pago llevarán numeración correlativa dentro del año natural. Al firmarse, el Secretario suscribirá una nota extendida al número del resguardo, haciendo constar el número y fecha de la carta de pago emanada del resguardo.

Artículo 5.º Antes del día 20 de julio del año actual, las Comisiones de incautación remitirán a la Comisión central administradora de bienes incautados las diligencias referentes a los créditos expresados en el apartado c) del artículo anterior, dejando testimonio del ingreso en cuenta corriente. Si la Comisión Central entendiese que los acreedores están incurridos en el artículo sexto del Decreto de 10 de enero último, devolverá las diligencias a la Comisión provincial para que proceda como se dice en el apartado a); en los demás casos las enviará con su informe a la Junta Técnica, que resolverá sin ulterior recurso.

Artículo 6.º Si del examen de las declaraciones juradas resultase la existencia de cantidades que se hubiesen pagado por los deudores directamente a acreedores comprendidos en los apartados a) o c) del artículo cuarto de esta Orden, se acordará respecto a los acreedores y demás que se previene en el apartado a), en el primer caso, o el inciso en el apartado c), en el otro caso, sin perjuicio de que se depure la conducta de los deudores, para que si obraron

de mala fe sea decretada su responsabilidad subsidiaria.

Artículo 7.º Las Comisiones de incautación podrán ordenar a las Inspecciones de Hacienda que comprueben la veracidad de las declaraciones juradas, revisando desde luego los saldos de las cuentas, cuyo embargo o ingreso en cuenta corriente se ordena. Para el cumplimiento de esta misión podrán examinarse los libros de comercio y antecedentes, y en su día se revisará la contabilidad de los acreedores.

Artículo 8.º La falsedad de las repetidas declaraciones juradas y los actos u omisiones dolosas que tiendan a hacer ineficaz lo que se dispone en esta Orden, se pondrán en conocimiento de los Tribunales competentes. Dios guarde a V. E. muchos años. Burgos 3 de mayo de 1937.—Fidel Dávila.

Sr. Presidente de la Comisión de Justicia.

PASANDO EL TIEMPO

La presión es superior a la normal. El día de ayer fué de franca Primavera. El termómetro subió hasta 22'3 grados. Las horas de Sol fueron doce menos veinte minutos. El viento fué del Oeste.

Animación en los paseos y en el cine. Hoy se animará también el Moderno. La película base del programa es muy recomendable.—C. M.

FUTBOL

El domingo, 9 del corriente se jugará en un campo de Las Gañas un interesante partido de futbol entre los equipos S. E. U. de Logroño y el S. E. U. de Estella, partido que promete ser interesantísimo por ser ambos equipos los futuros futbolistas que representen a nuestra querida España en este deporte. El equipo Logroñés, está compuesto por jugadores que tienen entusiasmo y conocimiento suficiente para figurar en equipos de la categoría, pues en varios partidos de entrenamiento que les hemos visto han demostrado conocer perfectamente los secretos del balón.

El equipo de Estella que ha jugado ya varios partidos en Navarra, cosechando sendos triunfos viene dispuesto a lograr en el campo de Las Gañas, otro para añadir en lo que lleva de temporada. Seguramente la afición deportiva local verá con interés este partido que será la iniciación de otros que se tiene en proyecto para que la futura juventud española sea fuerte como la España grande que vamos a hacer.

Mañana daremos las alineaciones, y el juez del partido.

Los precios de las localidades serán: Preferencias pesetas 1'50; Generales, pesetas 0'50 y económicas, 0'25.

El partido será a beneficio de la Biblioteca Universitaria Imperial, lo organiza Falange Española Tradicionalista de las Jons. Dado el fin que se persigue se espera un feliz éxito, tanto en lo deportivo como en lo económico.

El primer equipo de los antiguos "Flechas" reta a una Selección de los cuatro primeros cursos de los Maristas para jugar el domingo, día 9, en el campo de las Gañas a las tres de la tarde.

El equipo se alineará de la siguiente forma: Santa Cruz; Gonzalo, José, Guallar, Alegreja, Mateo, Blázquez, X., Arnado, Serrano, Alvarez.

Nota.—Se ruega a los jugadores que acudan a las dos y media de la tarde.—El Jefe local.

El equipo de los Maristas, compuesto por los cuatro primeros cursos, acepta el reto lanzado por el equipo de los "Flechas", para jugar el domingo, a las tres de la tarde, en el campo de las Gañas. El equipo de los Maristas será el siguiente:

Díaz; Correché, Torrijo; Martínez, T. Corraché, Luis, Fontán, Luisín, París, F. Mateo y Humizado.

Se ruega a dichos jugadores que se presenten a las dos y media de la tarde en el campo de las Gañas.

MANANA

Moderno y Olympia

¡¡ALGO SENSACIONAL!! La película orgullo de la famosa marca Metro Goldwyn Mayer

David Copperfield

¡Un espectáculo inolvidable! Un drama apasionador que permanecerá grabado en su corazón para toda la vida.

Un consejo: Fíjense todos los espectadores del año, pero no deje de ver esta grandiosa película.

Nota: Encargue hoy mismo su localidad.

Todo Logroño desfilará a verla en Orán.

HOY

Teatro Moderno

Un Magno Acontecimiento La sensacional película Metro Goldwyn Mayer

La edad indiscreta

El delicado tema de los hijos ocupa en este argumento la atención principal y más que un film es una página arrancada a la vida

Corresponden a PAUL LUKAS y MADGE EVANS los difíciles papeles de esta grandiosa película, secundados por la gran actriz MAY ROBSON y el niño DAVID JACK HOLT, verdadera revelación de la pantalla

TEATRO BRETON DE LOS HERREROS HARO

DOMINGO, 9 DE MAYO DE 1937 Gran festival artístico organizado por la Junta constituida para amadrinar al pueblo de VALDEMORO

A LAS SEIS Y MEDIA Y A LAS DIEZ Y CUARTO La joya lírica española en tres actos, de Pisón y el maestro BARBIERI

PAN Y TOROS

(INTERPRETACION DE LA S. L. A.) Lujoosísima presentación en decorado y vestuario. — Setenta intérpretes. — Orquesta de la Sociedad de Concursos de Logroño

PRECIOS ECONOMICOS LA PROVINCIA D. LOGROÑO DEBE SUPERAR A TODAS EN SU AUXILIO AL PUEBLO QUE AMADRINA

practicaban un vuelo de reconocimiento sobre Murcia y Valencia fueron atacados de improviso por una escuadrilla de caza nacional, que les obligó a huir hacia el Mediterráneo. Por falta de gasolina tuvieron que tomar tierra en Orán.

Avisos y Noticias

En la Sala de urgencia del Hospital Provincial fueron asistidos ayer, Alfonso Martínez, de 24 años, de herida contusa en la nariz, por caída.

Miguel Azofra Gómez, de nueve años, de contusión en el pie izquierdo, por caída.

Ponciano Heras Somo, de siete años, de herida contusa en la región superciliar derecha, causada jugando.

La esposa y demás familia de DON VICTOR ARNEADO TELADA, (q. e. p. d.), en la imposibilidad de hacerlo personalmente, nos encargan demos las más expresivas gracias a cuantas personas se interesaron por la salud del finado durante su enfermedad y asistieron a la conducción del cadáver y demás actos piadosos celebrados con ocasión de su fallecimiento.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

S. E. U.

Todos los afiliados a este Sindicato que deseen asistir al partido de fútbol que se celebrará en el campo de "Las Gaunas" el próximo domingo, día 9, se pasarán por nuestro domicilio Sindical a fin de proveerles de una contrasena gratis para presenciar el partido.

El plazo de recogida de dicha contrasena termina el domingo del partido a las 12.

El Jefe Provincial

JARRIBA ESPAÑA!

Se ordena a todos los antiguos Flechas que el domingo, día 9, se presenten con fusil y bayoneta en la Glorieta del Doctor Zubia, a las ocho y media de la mañana, para asistir a la misa de Falange. La falta de asistencia será duramente castigada.—El Jefe Local.

"Por el Imperio hacia Dios"

En el mercado semanal de cerda, verificado ayer en esta capital, se vendieron los 98 toneladas que había, a precios que oscilaron de 45 a 70 pesetas uno, según clase y tamaño.

M. Gómez Cobo

ENFERMEDADES DE LA INFANCIA
MEDICINA GENERAL
RAYOS X. — SOL DE ALTURA
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7
Once de Junio, 9, Pral. dcha. T. 2272

Ayuntamiento de Logroño

AVISO DE INTERES A LOS CONTRIBUYENTES

Por acuerdo de la Excm. Comisión Municipal Permanente, el próximo día DIEZ de mayo, quedará definitivamente cerrado el plazo voluntario para el pago de las cuotas del segundo trimestre por Repartimiento general de Utilidades del año 1934.

Transcurrido este plazo, los recibos en descubierto serán entregados a la Agencia Ejecutiva para su cobro por la vía de apremio, sin más notificación ni requerimiento a los deudores.

Se recuerda a los contribuyentes que la oficina recaudatoria se halla instalada en los bajos del Palacio Municipal, siendo hábiles para el pago todos los días no feriados, a las horas de 9 a 13 y de 16 a 18.

Logroño, 24 de abril de 1937.

El Alcalde-Presidente, ANGEL MORENO

En la Delegación de Hacienda han sido puestos al cobro libramientos extendidos a nombre de don Cayetano Baroja, señor Hijo de M. Muro, señor Forjiviano, hijo, señor Hijo de R. Díaz, don Cruz García, don Víctor Cárcomo, don Matías Loza, don Francisco Moreno, señor Sáenz de Santamaría, don José Martínez, don Pedro Ortiz, señor Hijo de M. de Garavilla, don Ángel Sancha, don Félix Azpilicueta, don Juan Prados, don Luis Uruñuela, don Laurentino Uruñuela, don Julio Sobrón, don Justo Sobrón y don Fermín Sobrón.

EMILIO CASAS

ESPECIALISTA EN

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

MURO DE LA MATA, 8. DE 11 a 1.

Por el señor Delegado de Hacienda de esta provincia, han sido aprobados los presupuestos municipales ordinarios, formados por los Ayuntamientos de Cenicero, Galbarrull, Quel y Tirgo, para el ejercicio actual.

V. Infante
Especialista en Garganta, nariz y oídos. Consulta de 1 a 1 y de 3 a 5. Bretón Herreros, 12

C. MONTOYA

GARGANTA, NARIZ, OIDO

Cirugía de la Especialidad

ESTACION, 5. - TELEFONO 21-26

Se concede la pensión provisional de 750 pesetas anuales, a doña Dolores Bermejo Marín, viuda del teniente don Toribio Asín Barrios, a partir del 26 de diciembre de 1936, y satisfechos por la Delegación de Hacienda de Logroño.

Excelentísimo Ayuntamiento de Logroño

ANUNCIO

A partir del día de hoy, y durante las horas de 9 a 13, se expenderán las matrículas para perros, carros, bicicletas, coches y sillas de niño correspondientes al presente año, en la Oficina de Recaudación, sita en la planta baja de este Ayuntamiento.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, advirtiéndoles que el período voluntario para la obtención de esas matrículas es de 40 días hábiles, a contar del día de la fecha.

Logroño, 4 de mayo de 1937.

El Alcalde, Angel Moreno

Días pasados, una Comisión de la Junta Directiva del Círculo Logroñés, visitó los diversos Hospitales de la capital, haciendo entregas a los militares heridos de 550 cajetillas de tabaco y 100 cajas de pastillas de café.



MUEBLES BARATOS ANTA
Portales, 46

LUIS AGUIRRE comunica a sus numerosos amigos y clientes, haber trasladado su domicilio a la calle del Marqués de Murrieta, núm. 9, entlo.

REGISTRO CIVIL

Inscripciones verificadas ayer.
Nacimientos.—Evarista Tomasa Miranda Minerva.
Defunciones.—Ninguna.
Matrimonios.—Ninguno.

Sección de Arnedo

VILLAR DE ARNEADO, 6

FIESTA PATRIOTICA.—Se ha celebrado la festividad propia del día que hace muchos años que no guardábamos por lo cual este año ha renacido con mayor esplendor y brillantez.

Previamente invitados por nuestro dignísimo alcalde don Juan Cruz Merino, el cual ha demostrado nuevamente su celo por todo aquello que significa fervor patriótico, el pueblo se vio extraordinariamente animado y concurriendo a todos los actos del día. A las diez de la mañana se celebró profesionalmente pasando por las calles Nuestra Señora de la Anunciación y Santiago Apóstol y a continuación la santa misa, viéndose el templo imponente de fieles.

A las cuatro de la tarde las Milicias nacionales, autoridades locales, civiles y eclesiásticas, formaron en ella, así como todos los niños y niñas de las escuelas nacionales con sus respectivos profesores.

Una vez que llegó la manifestación a la plaza de José Antonio Primo de Rivera, desde los balcones de la Casa Consistorial nos dirigió la palabra nuestro culto párroco don Marcelino Viguera, quien en forma briosa y poniendo en sus frases el calor de su amor a España glosó en forma admirable los hechos más salientes de la epopeya nacional del Dos de Mayo y a continuación la niña Dolores Cordón Sáenz, en su magnífico discurso, fué ovacionadísima con expresiones entusiastas de fervor patriótico.

A continuación, como inauguración del cuartel, sección femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, fueron invitados con pastas y licores todas las autoridades y Milicias nacionales, dando una vez más prueba de ejemplo estas simpáticas milicias nacionales sección femenina. ¡Viva el Generalísimo Franco! ¡Arriba España! El corresponsal

ENCISO, 7

Seguimos con un tiempo frío y muy seco, con cuyo motivo los campos pierden bastante y el regadío no adelanta nada. El Cidacos muy triste y con escasez de agua.

El domingo último se celebró con todo entusiasmo la unión de milicias a presencia de la mayoría del vecindario de Enciso y sus anejos, quienes en correcta formación en la plaza Mayor, se dirigieron a la Parroquia de Nuestra Señora de la Estrella a hacer oración y después de este acto religioso desfilaron por las calles de Enciso, regresando a la dicha plaza, donde el culto maestro señor Cubero desde los balcones de la Casa Consistorial, dirigió la palabra a todos los allí reunidos, siendo muy aplaudido.

Todas las autoridades de Enciso acudieron a los actos mencionados que se celebraron con el mayor orden, compostura y entusiasmo, como se viene observando desde el 13 de julio último.

La mayoría de la provincia por no decir toda, está encantada por el acuerdo de nombrar jefe de Milicias al muy bondadoso y destacado capitán de Artillería, don Rafael Herreros de Tejada y Azcona, que no dudamos será recto y justiciero en su cargo. Enhorabuena muy expresiva, tanto al nombrado, como a sus distinguidos padres y hermanos. ¡Viva España y Arriba España!

—Estos días tenemos en esta al activo y muy competente recaudador de Contribuciones de la zona de Arnedo, don Sixto Gutiérrez Hutón, qu'na con el mayor orden y respeto, hace su recaudación satisfactoria.

—El mercado último, debido a la fiest adel día, estuvo poco animado.

—Después de pasar unos días en mi

compañía han regresado a Sorla, mi hija Estrella, con mis encantadores nietos Amadín y María Carmen.
Eugenio López.

TUDELLA, 2

LA FIESTA NACIONAL.—Celebróse con toda solemnidad en este pueblo la fiesta del Dos de Mayo, que nunca debió suprimirse. En ella festejábamos nuestra independencia, que representaba la heroica gesta y afirmábamos más los valores de nuestra Patria que tan desconocidos han estado en los tiempos pasados, ya que aquellos indignos gobiernos la habían abolido sustituyéndola por el primero de mayo rojo.

Se celebró una misa solemne, asistieron los niños de las escuelas, con sus maestros, portadores de sus banderitas nacionales y milicia de Falange Española Tradicionalista de las Jons, y todo el pueblo, presididos por nuestras dignas autoridades.

En la Iglesia nuestro digno párroco don Gerardo Bañuelos, dirigiendo su persuasiva palabra a los fieles, glosó los hechos de la guerra de la Independencia. Terminada la misa se formó una gran manifestación que recorrió las principales calles del pueblo precedida de los niños de las escuelas, Milicia nacional y una inmensa muchedumbre, terminando en la plaza, donde los maestros doña Evangelina, don Wenceslao y don Martín dirigieron la palabra al público, explicando los gloriosos hechos del dos de mayo y la comparación de aquella gran epopeya con la actual.

Se expresaron en términos tan patrióticos que fueron interrumpidos sus discursos por los aplausos y vivas espontáneos que de lo más íntimo del corazón salían de los oyentes.

Todos estos actos fueron amenizados por la banda que dirige nuestro amigo don Benito Alonso, entonándose el Himno nacional y los de Falange, Oriamendi y Legionario, escuchados respetuosamente y en posición de saludo por el inmenso público que llenaba la plaza.

Mi más cordial felicitación al pueblo de Tudella que, haciendo honor a su acendrado patriotismo ha dado la nota simpática una vez más, de estar unido al glorioso movimiento nacional.

UNIFICACION DE MILICIAS.—Parece dar cumplimiento a decreto de unificación civil, también se celebró dicho día el desfile marcial de la Milicia nacional, siendo emocionante el cambio de banderas y gorros, dando pruebas de que la unión no solo era nominal y que todos la sentamos en el corazón.

LA CRUZ.—El día 8, festividad de la Santa Cruz, por la mañana celebróse una misa en la ermita de Santa Bárbara y se hizo la bendición de campos, por la tarde en procesión, bajóse la Santa al pueblo, acompañada de numeroso público y escoltada por la Milicia nacional. ¡Arriba España! ¡Viva Franco! ¡Viva España!—S. O.

LA RIOJA hace 25 años

El negocio del trigo estaba en perfecta calma. A pesar de las ofertas, que no faltaban en abundancia, los fabricantes no entraban en negociaciones que pudiesen señalar animación alguna. El precio del trigo era de 23 pesetas los 100 kilos. El de harinas seguía estacionado, sin que se viese por donde debía variar este estado de paralización. Reducida su producción a las necesidades del consumo, los precios, que eran de 30 pesetas los 100 kilos, se sostenían con firmeza, pues estaban al límite y en justa consonancia con los precios de los trigo.

El maíz estaba estacionado y con pocas transacciones, cotizándose a 20 pesetas los 100 kilos. La cebada escaseaba y se ofrecía en alza; se cotizaba a 20 pesetas los 100 kilos.

—Llegaron dos automóviles "Dion Boutón", de 12 y 10 asientos, respectivamente, para el nuevo servicio de Logroño, Nájera, Santo Domingo, Haro y el de Ezcaray, Santo Domingo, Haro.

—Despejado y de temperatura más elevada que su precedente fué el día de hoy, pues la máxima al sol fué de 36,3 grados; a la sombra, 31,2, y la mínima, 13 grados.

—Al conducir unos uteros de Zalduendo con destino a la plaza de Santo Domingo de la Calzada, desamodóse uno de ellos que arremetió contra el pastor Carlos Aguirre (Pepo), ocasionándole la muerte.

—En la Administración principal de Correos tuvo lugar la subasta para adjudicar la conducción de la correspondencia entre las oficinas de Calahorra y Antol. Se presentaron tres pliegos; uno de don Esteban Benito, ofreciendo hacer gratis el servicio y abonar además al Estado 27'50 pesetas anuales; y otros dos de don Francisco Ezquerria, comprometiéndose a conducir la correspondencia por 350 y 150 pesetas, respectivamente. La Junta acordó desear el primer pliego, fundándose en el reglamento, que declaraba nulas ciertas proposiciones y aceptó la del señor Ezquerria en 150 pesetas anuales.

—En Rincón de Soto se dió principio al arranque de planta de pimiento, haciéndose bastantes ventas para fuera de la localidad al precio de 2 pesetas millar.

Compra de ganado mular

Prolongada la compra para el Ejército por ocho días, a contar del domingo, 9, como machos, mulas y caballos de carga y montura, de 6 a 14 años, de 1'45 a 1'56 de talla, de buena conformación y sanos; en Logroño, de 10 a 1 de la mañana en la cuadra del ferial, núm. 6, y permanente en Haro. Robustiano Pérez.

PISO SEGUNDO, céntrico, con calefacción y cuarto de baño, de construcción y distribución ideal, se arrienda en General Mola, núm. 9, segundo.

DE ALFARO

6 de mayo

MUERTO EN EL FRENTE.—Celebróse el día cuatro se recibieron noticias de que el soldado hijo de Alfaro, Paulino Gonzalo Herrero, que se encontraba en el frente de batalla había caído gravemente herido. Rápidamente se le trasladó en un automóvil al Hospital de sangre, encontrándose con que su hijo había fallecido. Inmediatamente hicieron las diligencias para el traslado del cadáver a Alfaro que fué conseguido.

A la una y media de la madrugada del día seis llegó a esta y a las nueve de la mañana se trasladó al cuartel de F. E. T. y de las Jons. donde se instaló capilla radiante. A las diez de la mañana en la Plaza de España se encontraban formadas las Milicias de esta localidad, el Ayuntamiento en Corporación, el jefe de línea de la Guardia civil y el pueblo en masa, para tributarle el homenaje que es merecedor como español.

Primero se celebraron los funerales en la iglesia que estaba imponente de tanto personal y seguidamente se verificó la conducción del cadáver, que costó más de cuarenta y cinco minutos, hasta el cementerio. En el trayecto que hay a la salida de la ciudad y al empezar el camino hacia el cementerio, se colocó el ataud para que todas las Milicias desfilaran ante él.

El féretro iba envuelto en la bandera nacional y la de Falange y conducido por todos los falangistas de primera línea, que toda la noche habían pasado velando. Las secciones femeninas de las Milicias le dedicaron hermosas coronas de flores naturales y muchísimos ramos.

Una vez dado sepultura al que había dado su vida por la Patria y la Religión retornaron nuevamente a la Plaza de España en la cual, después de tocar los himnos nacionales y la marcha Granadera, se dieron los vivas de rigor que fueron contestados con entusiasmo y patriotismo. Gloria a los defensores de España que han derramado su sangre por ella.

TOMA DE POSESION.—Días pasados ha llegado a esta el teniente de la Guardia civil que era de la línea de Cenicero, don Rogelio Rovira, por cesar de jefe de línea don Elías Muñoz por exceder de la edad reglamentaria. La noticia del cese en esta localidad ha sido antida, por haber convivido durante los primeros días del movimiento glorioso. Dicho señor se ha ofrecido a todo el pueblo de Alfaro para todo lo que pueda hacer por el vecindario en cualquier asunto.—Teodoro Moreno.

Distrito de Logroño

ALBELDA DE IREGUA, 6

TEATRO.—La función de esta noche a beneficio de los soldados de Albelda ha demostrado el mucho entusiasmo con que acoge Albelda toda iniciativa patriótica y que cuenta con artistas que pueden presentarse en cualquier escenario seguros de alcanzar un señalado triunfo.

El juguete cómico "Que viene el general", de representación por lo que conquistaron muchos aplausos.

En cuanto al estreno del drama patriótico y de actualidad en dos actos titulado "Por la Nueva España", público y actores se entusiasmaron hasta convertir el salón en un volcán de vivas y aplausos. Decir elogios particulares de los artistas fuera faltar ya que todos estuvieron enormes. El autor local "Boticonero", cuya siembra de doctrina patriótica y sobre todo cristiana ha verificado en su obra quedó satisfachísimo del pueblo y de sus imponderables intérpretes.

La poesía "El hombre lobo" (del "Boticonero") recitada por la niña recitó María Reparadora. Cabeza patrióticamente dicha emoción y fue preciso repetirla. La otra poesía "El Cristo del pueblo", patriótica también, es seguro que pocos le superarán en la dicción y en la sentimentalidad con que la recitó el jefe de Milicias Mauricio Cámara.

El Himno nacional fué tocado y escuchado en pie por todos. F. E. T. y de las Jons desean manifestar su reconocimiento a cuantos han prestado su apoyo a esta fiesta, entre ellos a don Leonardo Vallejo, incansable siempre y a don Rafael Lozano, que cedió el local.

Con motivo de la representación saludamos al simpático jefe del puesto de la Guardia civil de Nalda y a varias personas de otros pueblos comarcanos que tienen solicitud vaya la compañía "El Iregua" que se ofrece gustosa a todos, desinteresadamente. ¡Arriba España!—X. X.

ENTRENA, 7

NATALICIOS.—Los hogares de nuestros convecinos Cipriano Díez, Nicolás Ulecia, Balbino Reñares, Julián García, Miguel Blanco y don César Abruña, han sido alegrados con un nuevo vástago, en contrándose todos los nuevos ciudadanos, así como sus madres, en perfecto estado. Enhorabuena.

RELIGIOSAS PATRIOTICAS.—El día 2, domingo, se celebró el traslado de la imagen de Santa Ana, de su ermita a la Parroquia, asistiendo todo el pueblo y la Milicia Nacional uniformada, desfilando por las calles principales del pueblo.

Después de la Misa solemne tuvo lugar una velada patriótica en las escuelas, donde el señor alcalde y otras personas dirigieron al pueblo la palabra explicando la fecha gloriosa que se conmemoraba, todos ellos en tonos patrióticos.

Algunos niños recitaron poesías y cantaron los Himnos terminando con el Himno Nacional cantado por los niños de las escuelas.

El pasado sábado, se bendijo en la escuela de niños una hermosa imagen en talla de la Inmaculada, adquirida por suscripción entre los escolares.

—Ayer, festividad de la Ascensión, 40 niños de las escuelas nacionales, se acercaron por vez primera al Banquete Eucarístico. Durante la Misa de Comunión, se entonaron cánticos alusivos al acto y el señor párroco don Juan Luis de Gregorio, les dirigió una plática.

—Terminada la ceremonia religiosa, los

primeros comulgantes fueron obsequiados con bollos, regalados por el niño Moisés Rodríguez y chocolate obsequio de los niños de la escuela y de una señora que oculta su nombre, así como un precioso recordatorio, regalo del señor párroco.

PARA EL EJERCITO.—Con destino al Ejército se mandaron 600 Kgs. de chatarra.

—Los ganaderos todos han ofrecido las existencias de lana a F. E. T. y de las JONS.

—Con el fin de establecerse la Milicia F. E. T. y de las JONS, el vecino don Dionisio Rudez, ha cedido gratuitamente una hermosa sala, de su casa, de la Plaza del General Mola.

DE CAMEROS

AJAMIL, 8.

EL DOS MAYO.—En este simpático pueblecito de la sierra se ha celebrado el Dos de Mayo, colaborando el pueblo en masa.

A tal efecto, a las once de la mañana, las milicias de F. E. T. y de las Jons, perfectamente uniformadas y en correcta formación con sus banderas; los niños y niñas de la Escuela, con su maestra señorita Florentina Viguera el Ayuntamiento en pleno y todo el vecindario, nos dirigimos a la Iglesia donde se celebró Misa solemne, cantada por coros de bellas señoritas de la localidad. Dieron escucha dos falangistas y dos antiguos requetés, con fusiles y terminada la misa, todos, correctamente formados, nos dirigimos al hermoso salón de la Escuela, donde nuestra culta y simpática maestra hizo uso de la palabra, dándonos a conocer en forma sencillamente maravillosa, el por qué de la celebración de la fiesta, haciendo resaltar con bases brillantes y magníficas, llenas de patriotismo lo que significa la gloriosa epopeya de 1808 de las armas españolas contra las huestes de Napoleón; epopeya que hoy se repite con el mismo heroísmo e igual entusiasmo patriótico, por los buenos españoles contra las hordas rojas, terminando con una sencilla y sentidísima arenga.

Al terminar, el público, prorrumpió en una estruendosa salva de aplausos, y clamorosas vivas a España, a Franco, al Cristo Rey y al Glorioso Ejército Español. Siguió después en el uso de la palabra nuestro digno y celosísimo párroco, don José María Lanza, que lo mismo que la anterior, se expresó en frases calurosas, brillantísimas y colmadas de amor patrio; fué ovacionadísimo. Los vivas se repitieron y fueron contestados con caloroso entusiasmo. Finalmente por todos los concurrentes se cantaron los himnos de Oriamendi y Falange, poniendo como broche de oro a tan sencillo y magnífico acto el Himno Nacional, cantado por los niños y jóvenes de la localidad.

La fiesta del Dos de Mayo quedará eternamente grabada en el corazón de los ajamielenses. ¡Arriba España!

J. Moreno.

Pérdidas

—De una perra de caza cachorra, "Pointer", blanca, cabeza negra, dos narices, rabo largo y alguna mancha negra en el cuerpo, atiende por "chata". Se ruega su entrega en Marqués de San Nicolás, 96, segundo.

—De un reloj marca "Omega", con correa hecha a trenza. Informes en esta Administración. Se gratificará su entrega.

ORJADO. Hace falta uno que sea soltero, sepa andar con carro y labrar viñas y piezas en casa de José Melón, en El Cortijo (Logroño). No presentarse sin buena conducta.

APARATO DE RADIO, en buenas condiciones, se compra. Razón, LA RIOJA

COMPRARIA máquina de escribir en buen uso. Razón, Marqués de Vallejo, número 4, 1.º

SE ALQUILA planta baja, propia para almacén o tienda. Salmerón, 1, 1.º

SE VENDEN DOS BOHARDILLAS en seis mil pesetas y PISOS a 5.000 y a 5.500. Razón, Barriocepo, 11, 2.º izq.

SE NECESITA chica con buenos informes. Delicias, 2, principal.

SE NECESITA MUCHACHA que sepa de cocina. Informes, LA RIOJA.

PISO TERCERO, sol todo el día, cuarto de baño y calefacción, se arrienda, en Salmerón, 8.

BARBEROS. Oficial o medio oficial, se necesita en casa de don Ruperto Lapena, en Murillo de Río Leza.

BOTONES

Se enseña a hacer pasta para botones y se dan instrucciones para la fabricación de los mismos. Razón, José Latorre, Caté Comercio, de 3 a 6.

OVEJAS LANARES, se venden 80. Tratar con Francisco Agustín, en Corporales.

SE OFRECE CAMIONETA para transportes y se vende CAMIONETA "Chevrolet", 16 HP. a toda prueba, facilidades de pago. Particular de Mógica, núm. 10. Carboneria.

CABALLERIA. Se vende un macho de ocho años con la marca, a toda prueba. Informes, Martín Chandro, en Ausejo.

SE ALQUILAN pisos higiénicos en la Traversal de la Avda. de Bailén, letra C.

PISOS de 15 y 16 duros, con cuarto de baño, en Avenida del General Franco, número 31 y 33.

ALTO AQUI

Gallina a 6'50 Ptas. kilo
Pollo fino a 7'00 " "
Conejo fino a 5'00 " "
Conejo a 4'50 " "

"LA ARAGONESA"

MAYOR, 45. — TELEFONO 1064

SE NECESITA aprendiz adelantado, oficio zapatero, en la "Centella Rápida". Hnos. Moroy, Plaza de Abastos.

Aparato de Radio

En el pueblo de Marañón (Navarra), el próximo domingo, día 9 del actual, a las 4 de la tarde, se sacará a pública subasta un aparato de radio, marca "Telefunken", seminuevo, último modelo y 3 ondas. Para informes, dirigirse al señor Alcalde del citado pueblo, don Hermenegildo de Vicente.

SE VENDE casa de nueva construcción, bien soleada, entera o por pisos. Informes LA RIOJA.

VACA, recién parida, tercer parto, superior, vende el cambrero de Hormilleja.

EMPAPELADORAS prácticas, se precisan, Fábrica de Dulces, VIUDA DE ARRONZ.

VACA, recién parida, segundo parto, con 40 cuartillos de leche, superior, se vende. Carretera de El Cortijo, Vivero de la Diputación, Logroño.

GALLINAS. Vendo unas 50 con sus gallos, de raza Prat Leonada, juntas o por lotes. Informes, B. Herreros, 23, primero izquierda.

PASTOS

Se arriendan el monte Serradero, término de Torreclilla de Cameros, agua abundante y corrales de sereno. Informes, Iradier, Avenida P. Galdós, R.-1.º

PISOS. Almacén higiénicos, con buenas calefacciones, cuarto de baño, buen sol. Precio, 70, 75 y 85 pesetas. General Franco, 44.

COCHES DE NISO, se vende. Razón, Rey Pastor, núm. 5, entlo. Logroño.

SE ARRIENDA todo el piso primero que ocupó Acción Riojana en Marqués de Vallejo, número 19, espacioso y muy a propósito para Academia, Oficinas o cosa análoga. Informes, Julio Redón, Murrieta, 8 (Garage). Teléfono 1234.

SE TRASPASA, por no poderla atender su dueño, una de las mejores casas de huéspedes y en el mejor sitio de Logroño; está valorada en 30 mil pesetas; se dará en la mitad. Razón, LA RIOJA.

JOVEN. Se ofrece medio oficial carpintero, para dentro o fuera de la capital. Dirigirse a la Carpintería de Víctor Escrich, en Alberite.

Maderas y